

AÑO II

LA VOZ DEL PUEBLO

NÚM. 128

LA VOZ DEL PUEBLO

RANCAGUA, SEPTIEMBRE 17 DE 1893



LA MEMORABLE FECHA

Con grata alegría, el corazón llenado de regocijo y con nuestro noble orgullo de chilenos, nos levantamos respetuosos a saludar la aurora del 18 de setiembre que dentro de pocas horas mas asomará en el horizonte, cual agua cristalina del ancho y onduloso océano.

Al recordar este gran día en que nuestra querida patria sacudió de sus hombros el pesado yugo de la opresión, recordamos también a los grandes patriotas que trabajaron y se sacrificaron por darnos una República independiente, libre, gloriosa y resplandeciente ante todas las demás que por la desgracia o por la ineptitud de sus hombres no se ven libres de la opresión.

Sus nombres no se borrarán jamás de nuestra memoria y permanecerán grabados en ella, cuyo sabio recuerdo y esmerada lección de un padre tierno y cariñoso, que si sus doctrinas olvidamos en ratos de estravío, después de la tranquilidad vuelven a latir con mas fuerza en nuestro corazón.

La estrella de la patria desde ese hermoso día se ha visto querer esconderse entre las demás para no presenciar la ruina de nuestras instituciones republicanas, su bello sol a empuljarse para que así en la oscuridad no pudiera ser nadie testigo de una afrenta hacia nuestro legado de libres e independientes. Los malos chilenos la hubieran producido si la Provincia que vela por nuestro bienestar y tranquilidad no le hubiera puesto su mano para hacerla retroceder.

No queremos recordar cuantos hechos dirigidos por el mismo camino han querido sucederse desde tiempo ha.

También nos regocijamos porque la herencia de valor i patriotismo que recibimos de los héroes de la patria, ha sido imitado por un puñado de chilenos cuando la madre patria ha necesitado de sus servicios, ya sea interior o exteriormente, y derramado su sangre en los campos de batalla, que señalará a las futuras generaciones el camino que nos fué trazado el 18 de setiembre de 1810.

Honor y gloria a tan ilustres y

ejemplares ciudadanos. Honor a sus venerandas cenizas, reliquias que conservaremos mientras tanga el mundo en Chile los corazones!

LA CLASE OBRERA

Ya se acerca la época eleccionaria en la que principalmente a la clase obrera le corresponde ejecutar un acto de sensatez por medio del voto que haya de emitir en favor del candidato que debe llevar a la Representación Nacional.

El obrero es el que siempre se ha prestado con mas facilidad a las pretensiones de los hombres que no tienen radicadas sus ideas en ninguno de los partidos históricos, que solo trabajan por la creación de partidos infinitos i con bandera de reaccionarios. No producen otro resultado en la vida de un país que el de entorpecer la marcha administrativa, sembrar la discordia por todas partes, enemigos desechados e intransigentes con las doctrinas católicas que profesan la gran mayoría de los habitantes de nuestro país, i cuyas creencias no podrán arrancar jamás.

Bajo la promesa de establecer una mentida democracia, logran de vez en cuando escalar la subida hasta nuestro Congreso. Entonces cuando perece la famosa democracia que pensaban falsamente implantar, ellos que se decían encérados y resueltos en favor de ella, traicionan sus principios para ponerse al servicio de un reducidísimo partido o de un círculo de ambiciosos y lujuriosos, ya de vil instrumento de que siempre se han servido los gobiernos para ganar a toda costa las elecciones, aunque las leyes no les importen para eso un ardidte.

Ya es tiempo de que el obrero católico tenga el instinto de conocer a esos políticos farsantes, que no vean en ellos sino la ambición y el deseo de arrebatar todo lo grande y sagrado; no verán en ellos sino a los piopeadores de las leyes, que ellos en su tiempo defendían a costa de sacrificios, y todo por el interés personal; no verán en ellos mas que la conveniencia paupérrima y por la cual se ponen, y, si es posible, llevan engatuzado al obrero para servir de elemento a lo que solo puede tener vida por medio de la arbitrariedad i el despotismo.

En la intransigencia con las doctrinas católicas no está la democracia, ni estará ninguna idea que se diga ser rejuvenecedora de la condición del obrero, pues que

por el solo hecho de ser fiel a sus ideas e intachable en su honor no necesita ni un ápice de la tal democracia, ya que con eso que profesa se siente orgulloso y tranquilo.

El obrero libertino, o que se cobija bajo la bandera de los reaccionarios de hoy, se ha visto que yendo por ese camino no ha podido llegar sino a adquirir bártitos groseros y el amor al vicio, que es el baldón mas infame que puede lanzar al honor de su desgraciada familia.

El amor al trabajo, la pérdida de la fe en renegación al catolicismo, todo lo han convertido en el ser mas degradante de la tierra. Estos son la desgracia y la vergüenza de la patria.

Así, pues, recomendamos a los obreros católicos rechazar las infames y mentidas promesas de los titulados demócratas e independientes; y, si es posible, dades una lección severa para demostrarles que el obrero católico no vende su honor ni traeiciona a su religión, ni sacrifica sus principios por tales los políticos que ya están demasiado conocidos i que poraso ya no les queda que aspirar para sostenerlos, por estar ya tan conocidos como los maipos, unarcidos.

Crónica

LICEO DE RANCAGUA

La distribución de premios a los alumnos del Liceo tendrá lugar el 17 del presente. A las 2 P. M.

Se ruega al público se digne asistir a dicho acto con su asistencia.

El Rector

Setiembre 15 de 1893

M. VELASCO REYES

DENTISTA.

Universidades de Chile y Filadelfia.

Diez años práctica.

Se estableció en Rancagua, casa de don Elias Pérez Gamboa

AVISO

LA VOZ DEL PUEBLO se vende en la cigarraería 21 de Mayo, calle del Estado núm. 40.

ALFREDO VÁZQUEZ GACÍA-TUA

ABOGADO.

Estudio calle de la Independencia núm. 10.

SE VENDEN los útiles de una fábrica de cervecería, con derecho si lo quiere el interesado al arriendo del local.

Para tratar, en esta imprenta se dará razón.

VINDOS

DE LA VIÑA SANTA ROSA

DE RANCAGUA

Se vende por mayor y menor a 20 centavos litro en la Fábrica de Cerveza del que suscribe

J. I. ROMERO PERALTA.

Molinero se necesita.—Molino del Mirador.

VINO

DE SANTA LEONUR

De don Antonio Espíñeira.

El que suscribe avisa al público que ya ha comenzado el expendio de este VINO—de la cosecha del presente año—en el antiguo local: Plaza de los Héroes, edificio del señor Lizardo Lastarría.

En este DEPÓSITO vendo desde un LITRO para arriba, hasta diez arrobas de cuarenta litros al precio de

Vinte centavos el litro

Tambien me es grato avisar que recibo órdenes de venta por mayor, en las condiciones siguientes:

Desde diez arrobas de cuarenta litros al precio de

SEIS PESOS LA ARROBA.

Rancagua, Agosto de 1893.

J. Mauricio Bravo.

PROGRAMA

FORMATO PARA CONMEMORAR EL 83.^o ANIVERSARIO DE NUESTRA INDEPENDENCIA.

DÍA 17.

A las 12 M. tocará la Canción Nacional la banda de músicos en la Plaza de los Héroes, y seguirá ejecutando algunas piezas hasta la una, hora en que se trasladará al Liceo a prestar sus servicios durante la distribución de premios que tendrá lugar en ese establecimiento a las 2 P. M.

A las 3 P. M.—Procesión de carros alegóricos, la que partirá del Liceo hacia la Avenida Domingo Santa María. Formará parte de la procesión un carro construido por la sociedad de artesanos. En la Plaza pronunciarán un discurso patriótico uno de los obreros.

A las 4 P. M.—Inauguración de la Avenida Domingo Santa María. En este acto pronunciará el discurso del caso el señor Intendente de la provincia, y declamará una composición patriótica don Arturo Matrana. Colocará la primera plancha la Sra. Isabel N. de Escobar. Amenizará la fiesta la banda de músicos. Habrá elevación de globos.

A las 8 P. M.—Fuegos artificiales en la Avenida ya citada, y regreso de los carros alegóricos a la Plaza de los Héroes, iluminados con bengalas y luces de Bengala.

A las 9 P. M.—Concierto musical en el Teatro de la Plaza y representación de la zarzuela *Ya somos tres*. Se declamarán dos composiciones poéticas y se tocarán diversas piezas con bandurrias y guitarras según el programa que separadamente se publica.

DÍA 18.

A la salida del sol, salvas y Canción Nacional.

A las 9½ A. M.—Los alumnos de las escuelas cantarán la Canción Nacional en el tablado de la Plaza de los Héroes. Declamación de composiciones poéticas.